

ESPECTÁCULOS



BLACK POWER TOMA LAS PANTALLAS

En EU se preparan diversas series de TV cuyos protagonistas serán afroestadounidenses. **C1**



UD

SIGUE LA COSECHA



SEBASTIÁN CASTAÑEDA. LIMA2019

MÉXICO SUMA OTRAS TRES MEDALLAS DE ORO EN LIMA 2019, AUNQUE CAE AL SEGUNDO LUGAR TRAS EL DESPERTAR DE ESTADOS UNIDOS. **B10**

CULTURA

DE ÚLTIMA TECNOLOGÍA, PERO OPACO



BERENICE FRESCO. EL UNIVERSAL

Desconecta 4T plan de internet de EPN

- Sin servicio, cerca de 50 mil sitios públicos en el país
- Chiapas, Oaxaca y Tlaxcala, de los más afectados

CARLA MARTÍNEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

Prácticamente la mitad de los 101 mil sitios públicos del país que formaban parte del programa México Conectado, hoy denominado Internet para Todos, cuyo objetivo es ofrecer conectividad gratuita, ya no cuentan con el servicio.

El proyecto se desarrolló durante el gobierno de Enrique Peña Nieto para ofrecer internet y beneficiar a escuelas, universidades, centros de salud, bibliotecas, espacios comunitarios y parques.

Información obtenida por EL UNIVERSAL muestra que de los 101 mil sitios públicos con acceso al servicio 53 mil 601 aún lo mantienen, pero el resto quedó desconectado.

Entre las entidades con menor conectividad en el país y que resultaron más afectadas por la falta del servicio se encuentran Chiapas, con 434 espacios sin conectividad; Oaxaca, con 525, y Tlaxcala, con 303.

Por número de sitios sin acceso al servicio, la lista la encabeza Estado de México, con 8 mil 177, seguido de Nuevo León, con 4 mil 899, y Tabasco, con 4 mil 230.

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, encargada del programa, informó que se dejó de dar la conectividad porque los contratos llegaron al término de su vigencia.

Añadió que el programa Internet para Todos de la actual administración está dirigido primordialmente a otorgar conectividad social a zonas de alta y muy alta marginación bajo criterios de disponibilidad técnica y presupuestaria. Los lugares que no están en este segmento tendrán que acceder a los servicios a través de la oferta comercial que ofrecen las empresas en el mercado.

CARTERA A29

JORGE ALVARADO. EL UNIVERSAL

En el Estado de México se instrumentó un operativo en el transporte público de pasajeros, a fin de inhibir la comisión de delitos sexuales en contra de mujeres.

Aumentan los delitos sexuales en México

- Casos de violación y abuso crecen 17% en el primer semestre de 2019

DOSSIER SEGURIDAD

ALEXIS ORTIZ Y KARLA RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Durante el primer semestre de 2019 los delitos sexuales aumentaron 17% respecto al mismo periodo del año pasado, al registrarse 25 mil 277 carpetas de investigación relacionadas con estos crímenes a nivel nacional.

De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, los ilícitos más reportados fueron abuso sexual, con 11 mil 691 casos; violación simple, con 6 mil 594; acoso sexual, con mil 978; la violación equiparada, con mil

25

MIL 277 carpetas de investigación se abrieron durante el primer semestre del presente año.

870; hostigamiento sexual, con 745, e incesto, con 17.

El abuso y la violación se han mantenido, desde 2015, como los delitos sexuales más denunciados. Expertos dicen que las cifras oficiales pueden quedar cortas al dimensionar el problema.

NACIÓN A8

- Jimena fue sedada y violada en una fiesta. **A8**

Arman operativo en Estado de México

CLAUDIA GONZÁLEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● Ixtapalapa, Méx.— En el Estado de México inició un operativo con perspectiva de género en el transporte público para abatir abusos sexuales y feminicidios, que en el primer semestre del año sumaron 42 casos.

En el operativo, los hombres son bajados de las unidades y cae- teados, en tanto las mujeres re- ciben información de los tipos de violencia y cómo denunciar.

METRÓPOLI A21

Revelan vínculo de carteles con mafia israelí

- Documenta inteligencia que entre 2000 y 2010 hubo intensas operaciones con Los Beltrán Leyva

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

Desde el año 2000, las áreas de seguridad e inteligencia del go- bierno mexicano han detectado dentro del territorio nacional operaciones de la mafia israelí vinculadas con grupos locales del crimen organizado.

Según reportes de inteligen- cia, sólo entre 2000 y 2010 se re- gistraron intensas operaciones con el Cártel de los Beltrán Leyva, al que la mafia israelí abaste- ció de armas de alto poder y blanqueó ganancias ilícitas.

"[Los israelíes son de] organizaciones de carácter internacional que tienen vínculos con células nacionales"

ALFONSO DURAZO MONTAÑO

Titular de la SSPC

Tras la muerte de Arturo Beltrán Leyva, *El Barbas*, en diciembre de 2009 y la ofensiva que el gobierno federal lanzó contra Los Beltrán Leyva, los israelíes identificados hicieron una pausa en su actividad delin- cuencial en México.

Los reportes de inteligencia de la pasada administración indi- can que fue hasta 2013 cuando se tuvo de nuevo conocimiento de los contactos de la mafia israelí —principalmente en la capital del país— con la delincuen- cia organizada.

La Unidad Especializada en Investigación de Terrorismo, Acopio y Tráfico de Armas de la Fiscalía General de la República tiene abiertas desde 2012 inves- tigaciones sobre la introducción y venta de armas en México por parte de exagentes del Mossad, la poderosa agencia de intel- ligencia exterior de Israel.

NACIÓN A11

- Muertos de Plaza Artz, con empresas en Oaxaca. **A18**

Vive el país violento fin de semana: 41 muertos

Al menos 41 personas fueron asesi- nadas el fin de semana en cuatro es- tados. En Baja California murieron 16 personas; en Guanajuato se re- portaron 15 homicidios, mientras que en Michoacán fueron encontra- dos los cuerpos de tres personas de- capitadas y calcinadas.

En Oaxaca, siete hombres fueron ejecutados la madrugada de ayer. Fuentes de Seguridad señalaron a EL UNIVERSAL que víctimas y agresores estaban relacionados con el huachicoleo. (*Corresponsales*)

ESTADOS A22

ÚLTIMA HORA

TIROTEO EN EU: MUEREN TRES

- Hombre dispara en festival culinario de California; mata al menos a tres personas y hiere a 12; agresor era buscado por la policía. **A9**

Guerreras contra Trump

Texto: VÍCTOR SANCHO

Corresponsal

Ilustración: BOLIGÁN

WASHINGTON.—Son cuatro mujeres, congresistas, demó- cratas y ninguna blanca: Alexandria Ocasio-Cortez, Ilhan Omar, Ras- hida Tlaib y Ayanna Pressley han puesto patas arriba la política en Estados Unidos. El “escuadrón” se ha convertido en símbolo del feminismo y de la lucha contra el presidente Trump. **MUNDO A15**



Carlos M. Urzúa

“Mi propuesta de que el PND del presidente se insertara como prefacio no se aceptó. Comencé entonces a calcular las cajas que iba a requerir para desocupar mi oficina”. **A13**

\$19.35

DÓLAR AL MENUDEO